

ALLIANCE INTERNATIONALE DES HABITANTS

c/o Unione Inquilini, via Bettella, 2/ter - 35133 - Padova - Italie

tél. + 39 049691771 - fax +39 02700415592 - mél : info@habitants.org - www.habitants.org

Fiche de suivi n. 4: Notes e conclusions Comité de coordination AIH (Nairobi, 19-21 janvier 2007)

Rédacteurs : Paul Maquet, Cesare Ottolini.

Date : 19-21 janvier 2007

Participants :

Le 19 e 21 janvier 2007, s'est tenue à Nairobi dans le cadre du FSM, la rencontre annuelle du Comité de Coordination AIH à laquelle ont participé aussi quelques membres-clés du Comité d'appui technique.

Notes :

La réunion a été convoquée pour débattre l'ordre du jour suivant :

- Approbation du Rapport d'activité 2006
- Évaluation AIH par rapport à la Charte des principes fondateurs et la réalisation du programme
- Approbation Bilan financier 2006 et Budget 2007
- Campagne Zéro Expulsions
- Université Populaire Urbaine
- Structures AIH (Comité de coordination, Comité d'appui technique, secrétariat, statuts)
- Alliances et partenariat avec les réseaux oeuvrant dans le domaine du logement /habitat (No-Vox, SDI, COHRE, HIC, etc.) et avec d'autres collègues (FAL, FALP, Universités, etc.)
- Perspectives stratégiques et programme d'activité 2007/08 au niveau global et régional (construction de la Voie Urbaine, Assemblée mondiale des habitantes, projets régionaux, etc.)
- Participation AIH au FSM 2007
- Approbation demande de adhésion AIH
- Divers

Après la présentation du rapport « Bilan d'étape 2006. L'AIH : l'enracinement d'une dynamique nécessaire » par le coordinateur Cesare Ottolini, le débat a souligné plusieurs points.

Par exemple, l'importance qui ont pour l'AIH les moyens de communications électroniques, les mailing-lists, le site web, etc., comme outils pour renforcer la voix et les propositions des habitants au niveau international.

La Campagne Zéro Expulsion est développée avec succès dans plusieurs parties du monde : la République Dominicaine, le Brésil, l'Italie, la France, la Russie, le Pérou, et en Afrique (Kenya, Nigeria et Sénégal). Un processus de coordination étroite a été initié avec Chennai, en Tamil Nadu, au Sud de l'Inde, et au Zimbabwe. Dans le cas de la conversion de la dette du Kenya avec l'Italie, réussie grâce à la campagne W Nairobi W, c'est intéressant de constater que l'Italie semble avoir un nouveau schéma de travail et elle serait prête à compléter son appui pour éviter les expulsions avec des fonds pour les logements populaires, ainsi que dans d'autres pays en voie de développement. En ce qui concerne le comité des Nations Unies qui s'occupe des expulsions (UN-AGFE), le rapport indique que celui-ci se trouve pratiquement inopérant. Cela est dû au fait que les Nations Unies n'ont pas donné priorité alors qu'il est nécessaire son relance.

Cette année a été développée une relation plus fluide avec d'autres réseaux urbains, malgré dans quelques cas on perçoit une attitude défensive et compétitive. Parmi les relations importantes il y a les autorités locales (FAL, FALP, le gouvernement du pays basque), les mouvements anti-dettes comme Latindad le Cri des exclus, mouvements sociaux européens et des Universités (Buenos Aires, Lyon, Londres).

Autre question mentionnée dans le rapport était l'Université Populaire Urbaine, où il y a eu un accord pour travailler un peu plus dans la méthodologie, surtout en ce qui concerne le concept de co-production des connaissances, expérimenté lors de la première rencontre à Buenos Aires en mai 2006. Il a été aussi ratifiée la réalisation de la deuxième rencontre UPU en République Dominicaine au mois d'avril 2007.

Pour ce qui concerne la proposition de la Voie Urbaine, elle se trouve actuellement avec l'adhésion d'environ 200 organisations de quelque 40 pays. Il a été réitéré la nécessité de faire un effort pour faciliter l'adhésion de plus d'organisations. Le Comité de coordination et les membres d'AIH ont pourtant la tâche de diffuser cette proposition.

En relation avec la participation de l'AIH dans les Fora sociaux, il a été dit que l'on perçoit une certaine attitude élitiste. En juillet l'AIH a réussi à devenir membre formel du Conseil International (CI) FSM et, lors de la rencontre de Parma, que le CI intègre le sujet du logement dans le FSM de Nairobi.

Par rapport au gouvernement de l'Alliance il a été signalé que les membres fondateurs se rassemblent une fois par an ou qu'ils sont en contact moyennant skype ou indymedia. Bien que le manque de bureaucratisation de l'Alliance et l'importance qui a le Secrétariat sont positifs, on observe que le gouvernement de l'Alliance nécessiterait une majeure efficacité pour implémenter les décisions. Il a été proposé de renforcer le Secrétariat et le Comité de Coordination et approuver les statuts.

Décisions :

Finalement, le Comité de coordination a approuvé par consensus le Rapport d'activité 2006, alors que le bilan financier correspondant à la première période de la Convention FPH-AIH, qui clôturera le 30/4/07, sera soumis à la prochaine réunion du Comité de coordination. Il a été souligné que, grâce à une gestion attentive, voire la recherche de partenariats qui engendrent de nouvelles ressources, le bilan a permis de soutenir correctement le programme d'activité décidé, la structure et les outils.

Le Comité a approuvé aussi les demandes d'adhésion à AIH.

Priorités accordées pour le programme d'activité AIH 2007-2008:

- appui au lancement/durabilité des processus de régionalisation des activités AIH (Campagne Zéro Expulsions, UPU), notamment en Amérique Latine et Caraïbes, Afrique, Europe
- organisation d'événements globaux spécifiques (Journées mondiales Zéro Expulsions en octobre 2007) et par rapport aux dynamiques FSM (Journée globale de mobilisation en janvier 2008)
- exploration des ouvertures AIH vers les associations d'habitants de l'Est en vue du Forum Urbain Mondial 2008 à Nainjng
- renforcement de la construction de la Voie Urbaine des habitants et des mouvements urbains, en alliance avec d'autres réseaux urbains, en vue de l'assemblée mondiale des habitants (2008-09?)
- suivi du partenariat avec d'autres collèges oeuvrant dans le domaine urbain (autorités locales, gouvernements progressistes, universités) et par rapport au FSM
- relance de la systématisation interne/externe (refondation de www.habitants.org, UPU, membership)
- renforcements de certains aspects instrumentaux (statuts, secrétariat, fundraising)

Ce programme devra prioriser l'utilisation du capital social des membres AIH, voire du budget disponible et/ou à rechercher dans le cadre des partenariats déjà oeuvrant ou en gestation.

Renvois à d'autres fiches :

Acteurs : Habitants

Géographie : Global

Thématique : Alliance, Droit au logement

Documents associés :

- Bilan d'étape 2006. L'AIH: l'enracinement d'une dynamique nécessaire

Date de création : 14 février 2007 - **Date de la dernière modification :** 14 février 2007